

# Communiqué

SPSL / ECA

## Rama III: pose de la première pierre et lancement officiel des travaux

**La Ville de Lausanne et l'Établissement cantonal d'assurance (ECA) ont procédé, le 12 février 2026, à la pose de la première pierre du projet Rama III sur le plateau technique de Montheron. Cela marque le démarrage officiel des travaux de cette extension, destinée à renforcer la formation opérationnelle des sapeurs-pompiers et à positionner le site comme une référence nationale en matière d'entraînement en conditions réalistes.**

L'événement s'est déroulé en présence de Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal et directeur de la Sécurité et de l'économie, de Frédéric Pilloud, directeur de la division défense incendie et secours à l'ECA, ainsi que des membres du Comité de pilotage (COPIL) du projet.

Depuis son inauguration, le plateau technique de la RAMA joue un rôle central dans la formation des sapeurs-pompiers du canton de Vaud. Chaque année, plus de 1'000 pompiers y développent leurs compétences à travers des scénarios immersifs, conçus pour reproduire les contraintes et les réalités du terrain, notamment en matière de feux en milieux confinés et d'interventions avec appareils de protection respiratoire.

Avec Rama III, une nouvelle étape est franchie. Le projet prévoit l'extension de l'infrastructure existante par l'ajout de huit conteneurs supplémentaires, pour une surface totale de 118 m<sup>2</sup>. Cette nouvelle installation permettra l'introduction de modules tactiques inédits, l'extinction directe des flammes et la mise en œuvre de scénarios d'intervention plus complexes, jusqu'ici impossibles à réaliser sur le site.

D'un coût total de CHF 1'516'400.–, le projet est financé conjointement par la Ville de Lausanne (CHF 342'500.–) et l'ECA (CHF 1'173'900.–). Les deux partenaires sont copropriétaires à parts égales de l'installation, dans la continuité du modèle de gouvernance du plateau technique existant.

«La pose de cette première pierre symbolise notre engagement commun à offrir aux sapeurs-pompiers des outils de formation à la hauteur des défis actuels et futurs», souligne Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de la sécurité. Pour Frédéric Pilloud, directeur de la défense incendie et secours à l'ECA, «Rama III renforcera la sécurité des intervenantes et intervenants sur le terrain, en leur permettant de s'entraîner dans des conditions toujours plus proches de la réalité opérationnelle, au bénéfice direct de la population.»

Les travaux, dont la durée est estimée à plusieurs mois, s'inscrivent dans une vision à long terme visant à consolider le plateau technique de Montheron comme pôle d'excellence pour la formation incendie et secours en Suisse.

La Municipalité de Lausanne

ECA

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:**

- Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39
- Florian Cuche, inspecteur cantonal ECA, tél. +41 58 721 23 17

Lausanne, le 13 février 2026